

Fecha: 15-01-2026
Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos
Tipo: Columnas de Opinión
Título: **Columnas de Opinión: Colaboración y conservación**

Pág. : 6
Cm2: 157,8
VPE: \$ 137.246

Tiraje: 4.800
Lectoría: 14.400
Favorabilidad: No Definida

C

Columna



César Guala Catalán

Director Programa Austral Patagonia - Universidad Austral de Chile

Colaboración y conservación

El año 2025 finalizó con varios hitos importantes para la conservación de los ecosistemas y biodiversidad del país, así como para la construcción de un país que valora su patrimonio natural.

Hablamos de hitos como la certificación de la primera área protegida de Chile bajo el sello Lista Verde de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza UICN, o de la declaración de las primeras reservas de caudal con fines de preservación ecológica, entre otros, que resultan del trabajo conjunto entre actores y sectores diversos.

Y es que, sin colaboración, no hay conservación. Bien lo sabe la UACh que, desde su Programa Austral Patagonia (ProAP), ha puesto a disposición de estas y otras iniciativas de conservación, la generación de conocimiento aplicado en torno a la biodiversidad, ecosistemas y gestión efectiva de áreas protegidas, así como su transferencia territorial.

Destacamos la certificación e ingreso del Parque Nacional Cerro Castillo a la Lista Verde de Áreas Protegidas y Conservadas del mundo, perteneciente a UICN. Para lograr lo anterior, guardaparques y otros funcionarios de CONAF trabajaron con la UACh y sus

socios, como implementadores de Lista Verde en Chile, elaborando y ejecutando medidas a diversas escalas para mejorar la gestión de este parque. Hoy, esta es la primera área protegida de Chile en ser parte de esta prestigiosa Lista.

La declaración de las primeras reservas de caudal con fines de preservación ecológica en los ríos Puelo y Futaleufú. Destaca también por su alcance para la conservación de los ecosistemas de agua dulce, y por ser el resultado de años de trabajo de comunidades locales y muchísimas organizaciones de la sociedad civil, entre las cuales tuvimos la oportunidad de aportar con estudios de línea base, monitoreo de biodiversidad y vinculación comunitaria. Se suma también la implementación y lanzamiento de la plataforma de monitoreo de fauna nativa Snapshot Chile, coordinada por CONAF, el Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas, la UACh-a través de la Fac. de Cs. Forestales y Recursos Naturales y del ProAP- y la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Desde la UACh seguiremos disponibles para apoyar los desafíos que tenemos como país, para seguir avanzando en la protección de nuestro extenso y diverso patrimonio natural. Ese es nuestro compromiso.